



Rozones

Golpe a la corrupción en Hidalgo

Fuerte mensaje contra la corrupción en Hidalgo fue el que mandó ayer el gobernador **Julio Menchaca**, luego de que la procuraduría estatal ejecutara órdenes de aprehensión contra cuatro presidentes municipales —de Epazoyucan, Huautla, Nopala de Villagrán y Yahualica—, a quienes se vincula con una red de corrupción señalada de desviar más de 522 millones de pesos. "Aquí no hay sorpresas, hay sorprendidos", declaró el mandatario morenista al advertir que cumplirá con no permitir impunidad en lo que han denominado "estafa siniestra". El encargado de despacho de la procuraduría estatal y exjefe de la UIF, **Santiago Nieto**, anticipó que en el caso se perseguirán los delitos de peculado agravado y uso ilícito de atribuciones y facultades, y anticipó que hay más municipios en los que han detectado movimientos irregulares. Ahí el dato.

Ahora Senasica, una baja más

Una baja más se sumó ayer a la lista de funcionarios que no han sido bien vistos desde Palacio Nacional. Ahora fue **Francisco Javier Trujillo**, titular del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria, dependencia mejor conocida como Senasica, el que presentó su renuncia que se hará efectiva en una semana. Apenas a principios del mes pasado, en un momento en el que se discutía el tema de las medidas anunciadas por el gobierno para "eliminar burocracia" y permitir la importación de alimentos para hacer frente a la inflación, que el Presidente cuestionó en su conferencia mañanera que el funcionario llevara en el cargo, según dijo, 30 años, y expresara que "lo defienden los grandes productores". Sobre la mesa de debate estaba entonces la eventual importación de carne argentina y se hablaba de los riesgos sanitarios que para algunos esto conlleva. "Ya que vengan otros", expresó el mandatario ese día. Y ayer el funcionario señalado se fue. Uf.

Alcaldes contra recortes

Nos cuentan que un tanto rípidas estuvieron las reuniones virtuales de ayer entre diputados locales y los alcaldes de Álvaro Obregón, **Lia Limón**, y Miguel Hidalgo, **Mauricio Tabe**. Por separado, cada uno de ellos reclamó a los legisladores por los recortes presupuestales que les pretenden imponer para el próximo año. Del 3.6 por ciento en el primer caso y de 337 millones de pesos en el segundo. En su momento, el titular de Coyoacán, **Giovani Gutiérrez**, dijo que el techo asignado a su demarcación será insuficiente para satisfacer las necesidades inmediatas. La decisión final sobre los dineros la tomará el pleno del Congreso capitalino durante el mes de diciembre. Pero, nos adelantamos, se están juntando todos los ingredientes para que la discusión no sea precisamente un día de campo.

Polémico glifosato

Y es en la bancada de Morena en la que de la legítima división de opiniones están pasando al golpeteo interno... otra vez. ¿Y ahora cuál es la causa? Bueno, pues la propuesta para prohibir el uso del glifosato, un herbicida que es señalado como tóxico por diversas organizaciones. Y es que resulta que se propagó la versión, algunos suponen que desde sitios donde tienen influencia quienes apoyan esa reforma legal, de que por decisión del senador **Ricardo Monreal** se habría frenado el debate y resolución sobre el uso de esa sustancia. Sin embargo, fue el propio coordinador de la Junta de Coordinación Política el que salió a callar bocas. "Es un tema delicado que nos ha tenido a la bancada divididos... pero quien nos solicitó revisar el tema y quienes nos solicitaron no apresurar el dictamen, fue el Ejecutivo, a través del Secretario de Gobernación".



Zacatecas, sin descanso

Y quien opera sin descanso en Zacatecas es la delincuencia, como quedó demostrado ayer cuando en calles céntricas del municipio de Guadalupe fueron hallados un cadáver completo y restos de otros cuerpos en bolsas de plástico. Hace menos de dos semanas se vivió un "martes de terror" en Jerez por balaceras interminables. Y frecuentemente Fresnillo aparece en las páginas de los diarios nacionales por los actos de extrema violencia que se cometen ahí. Hasta pareciera, nos dicen, que los municipios compiten por ver en cuál de ellos hay más actos de barbarie. El gobernador **David Monreal** ha sido incapaz de frenar esa ola de violencia que se presenta un día sí y otro también, en esa entidad nortea.

Que no es acarreo sino "raite"

Con la novedad de que para que el Zócalo quede bien llenito durante el mensaje que ofrecerá el Presidente de la República el domingo, los diputados de Morena abrirán sus carteras para ayudar a que más gente llegue al punto. Fue el coordinador de esa bancada en San Lázaro, **Ignacio Mier**, quien aseguró que los legisladores "están haciendo un esfuerzo para de su dieta traer y apoyar a la gente que nos va a acompañar" a la movilización del domingo. El diputado **Hamlet García** dijo que él apoyaría con un "raite" a quien necesite llegar desde Jalisco hasta la capital, pero más tarde afirmó que también "cooperaría" con poco más de cinco mil pesos. Eso sí, afirmó que no es acarreo, sino "movilización voluntaria".